

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Akuntansi penggajian salah satu hal yang sangat penting bagi suatu perusahaan karena menjadi faktor yang menentukan kinerja karyawan. Perkembangan teknologi informasi khususnya digitalisasi terus berkembang pada zaman era modern ini. Perkembangan tersebut sangat membantu manusia dalam kegiatan di berbagai bidang kehidupan, terutama dalam dunia bisnis yang bermanfaat bagi kehidupan. Perkembangan teknologi informasi yang semakin maju sangat berdampak terhadap perusahaan. Banyak perusahaan saat ini menginginkan suatu sistem informasi guna menunjang pekerjaannya salah satunya sistem informasi pada penggajian.

Sistem penggajian yang belum terkomputerisasi menjadi hambatan dalam melakukan penggajian suatu perusahaan karena seringkali terjadi keterlambatan penggajian, kesalahan pada fungsi keuangan yang terkadang salah menginput data absen karyawan yang membuat kinerja karyawan menurun. Seiring berjalannya perkembangan teknologi dan informasi pada saat ini, mampu mengatasi kendala yang disebabkan oleh proses manual, maka dalam memperoleh informasi yang diperlukan tidak lagi membutuhkan waktu yang lama.

Menurut Krismiaji (2020:4), “Sistem Informasi Akuntansi merupakan sistem yang memproses data dan transaksi untuk menghasilkan informasi yang berguna untuk perencanaan, pengendalian, dan perngoperasian bisnis.” Sistem informasi akuntansi merupakan hal yang sangat penting dimiliki sebuah perusahaan. Sistem informasi akuntansi yang baik dan tepat dapat menghasilkan informasi dapat dipercaya bagi pengguna sistem informasi itu sendiri. Sistem informasi akuntansi sangat berperan penting dalam kegiatan operasional perusahaan. Sistem informasi akuntansi juga dapat memudahkan manajemen mengambil keputusan yang tepat untuk perusahaan dimasa yang akan datang. Pengambilan keputusan yang tepat tentunya akan berdampak besar pada manajerial perusahaan.

Penggajian yang terdapat dalam suatu perusahaan yang berhubungan langsung dengan pemrosesan data. Data yang dimiliki perusahaan menyangkut hal penggajian harus terorganisir dan harus transparansi, agar data tersebut dapat diakses dengan mudah dan efisien. Agar proses penggajian karyawan tidak terhambat dan efektif, maka dibutuhkan sistem informasi akuntansi penggajian dalam suatu perusahaan. Hal ini didukung oleh Angelika dkk., (2023:2) menyatakan bahwa proses penggajian yang sudah terkomputerisasi secara manual akan membuat pekerjaan membutuhkan waktu yang cukup lama, dengan adanya perancangan sistem akuntansi penggajian ini dapat memudahkan penggajian dengan waktu yang efisien sehingga tidak ada yang dirugikan baik untuk perusahaan maupun karyawannya. Penghitungan gaji karyawan membutuhkan ketelitian, keakuratan dan konsentrasi yang sangat tinggi. Semua itu haruslah terencana dan terstruktur, karena untuk menghasilkan suatu informasi yang berkualitas, membutuhkan perancangan sistem yang matang.

Dalam perkembangan teknologi informasi zaman sekarang, telah banyak perusahaan yang menggunakan pengolahan data secara terkomputerisasi. Salah satunya menggunakan aplikasi *software Microsoft Visual Basic*, yang dimana aplikasi tersebut dapat digunakan untuk mengolah data. Meskipun dengan teknologi yang sudah ada sangat berkembang seperti sekarang, proses kegiatan suatu perusahaan masih banyak yang menggunakan proses manual dan tidak mengikuti perkembangan yang ada saat ini, contohnya yaitu proses penggajian karyawan.

Salah satu perusahaan yang masih menggunakan sistem penggajian secara manual dan belum terstruktur dengan sistem informasi akuntansi yang baik ialah PT Tonggak Ampuh Palembang. PT Tonggak Ampuh Palembang didirikan pada tanggal 3 April 1978 berdasarkan Akte Notaris Fani Handayani S.H. dan bergerak dibidang pengadaan tiang listrik beton sebagai perusahaan yang berkembang PT Tonggak Ampuh Palembang masih banyak hal yang perlu ditingkatkan, salah satunya yaitu teknologi dalam sistem penggajian. Berdasarkan hasil wawancara dengan pihak PT Tonggak Ampuh Palembang permasalahan yang terjadi dalam melakukan proses penghitungan gaji yaitu masih sering kali terjadi tidak

lengkapya dokumen yang diperlukan dengan perhitungan gaji karyawan. Selain itu proses penghitungan gaji yang masih manual, menghitung menggunakan alat bantu kalkulator dan belum terintegrasi, hal ini membuat PT Tonggak Ampuh dalam memberikan gaji terhadap karyawan mengalami kesulitan dalam memproses gaji dan membutuhkan waktu yang cukup lama untuk menghitung berapa gaji yang harus diterima oleh setiap karyawan serta resiko yang cukup besar terhadap tingkat kesalahan manusia dalam prosesnya. Juga sistem yang lemah ini bisa membuat kekeliruan dalam perhitungan sehingga terkadang gaji yang diterima tidak sesuai dengan yang seharusnya diterima oleh karyawan dan tidak tepat waktu dalam pembayaran gaji, sehingga dapat berpengaruh pada kesejahteraan karyawan dan dapat mempengaruhi kinerja karyawan.

Sistem yang masih manual pada PT Tonggak Ampuh Palembang juga membuat terhambatnya dalam menerima gaji karena data-data yang dibutuhkan untuk menghitung gaji karyawan seperti absensi dan izin/cuti karyawan yang kurang lengkap dan tidak sesuai, adanya data yang hilang, kelalaian karyawan dalam melakukan absensi. Oleh sebab itu dibutuhkan sistem yang dapat melakukan penghitungan gaji karyawan yang cepat dan tepat sehingga masalah dalam penggajian bisa terselesaikan dan juga dapat menguntungkan perusahaan karena dapat mengurangi waktu kerja untuk menghitung gaji karyawan yang cukup banyak. Salah satu cara alternatif menyelesaikan permasalahan yang terjadi yaitu perusahaan membuat aplikasi penggajian dengan memanfaatkan penggunaan aplikasi *Microsoft Visual Basic* yang bisa menjadi salah satu pilihan sebagai media penerapan sistem informasi akuntansi penggajian. Diharapkan pembuatan aplikasi yang dihasilkan dapat membantu PT Tonggak Ampuh Palembang dalam menjalankan kegiatan operasionalnya, terkhusus pada proses penggajian karyawan agar dapat membuat perusahaan lebih maju.

Berdasarkan uraian yang telah dijelaskan pada latar belakang tersebut, maka permasalahan yang tengah dihadapi oleh PT Tonggak Ampuh Palembang adalah pencatatan transaksi penggajian yang masih menggunakan sistem manual dan sulitnya dalam menentukan gaji karyawan berdasarkan daftar absensi, maka penulis tertarik untuk membahas masalah tersebut dan menyusunnya dalam bentuk laporan

akhir dengan judul “**Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Berbasis Microsoft Visual Basic pada PT Tonggak Ampuh Palembang.**”

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan informasi yang telah diuraikan pada latar belakang yang telah penulis kemukakan, maka penulis merumuskan masalah yang akan dibahas dalam laporan akhir ini yaitu Bagaimana perancangan sistem informasi akuntansi penggajian menggunakan aplikasi *Microsoft Visual Basic* yang akan diterapkan di PT Tonggak Ampuh Palembang?”.

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Agar laporan akhir ini menjadi terarah dan dapat terfokuskan kepada pembahasan yang ada, maka penulis membatasi ruang lingkup pembahasan yaitu hanya dengan membahas Sistem informasi akuntansi penggajian yang dirancang menggunakan aplikasi berbasis *Microsoft Visual Basic* pada PT Tonggak Ampuh dengan menggunakan data bulan Januari 2024.

1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Berdasarkan ruang lingkup pembahasan diatas, maka dapat disusun tujuan dari penulisan laporan akhir ini. Adapun tujuan dari penulisan laporan akhir ini sebagai berikut.

1. Untuk mengetahui bagaimana perancangan sistem informasi akuntansi penggajian dan pengupahan menggunakan *Microsoft Visual Basic* pada PT Tonggak Ampuh Palembang.
2. Untuk mengetahui bagaimana hasil dari perancangan sistem informasi akuntansi penggajian dan pengupahan menggunakan *Microsoft Visual Basic* pada PT Tonggak Ampuh Palembang.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Berdasarkan ruang lingkup di atas, manfaat yang diharapkan dari penulisan laporan akhir ini adalah:

1. Secara Teoritis

Laporan akhir ini diharapkan dapat digunakan sebagai pengembangan ilmu pengetahuan serta menjadi bahan bacaan. Laporan akhir ini juga diharapkan sebagai referensi bagi peneliti berikutnya mengenai perancangan sistem informasi akuntansi penggajian.

2. Secara Praktis

Laporan akhir ini diharapkan dapat menjadi sumbang saran untuk kemajuan perusahaan dalam pengembangan sistem informasi akuntansi. Laporan akhir ini juga diharapkan sebagai bahan pertimbangan bagi perusahaan yang bersangkutan khususnya pada sistem informasi akuntansi yang mampu membantu proses penggajian menjadi lebih efisien dan akurat.

1.5 Metode Pengumpulan data

1.5.1 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan cara atau langkah seperti apa yang diambil dalam mengumpulkan data. Menurut Sugiyono (2017:137), pengumpulan data dapat dilakukan dengan beberapa metode sebagai berikut:

1. Teknik wawancara, merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.
2. Teknik pengamatan/observasi, merupakan suatu proses yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.
3. Teknik dokumentasi, dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life histories*), cerita, biografi, peraturan, kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar hidup, sketsa dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang dapat berupa gambar, patung, film dan lain-lain. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif.

Berdasarkan penjelasan diatas, dalam teknik pengumpulan data penulis menggunakan teknik wawancara dan teknik pengamatan (*observasi*). Hasil wawancara digunakan untuk memperjelas informasi dan data yang diperoleh dari

pihak yang berwenang mengenai penjualan tunai, sejarah berdirinya perusahaan dan struktur organisasi perusahaan pada PT Tonggak Ampuh Palembang.

1.5.2 Sumber Data

Sumber data merupakan subyek yang menerangkan darimana data diperoleh. Menurut Sugiyono (2017:137) bahwa sumber data yang dapat digunakan yaitu:

1. Data Primer
Data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpulan data.
2. Data Sekunder
Data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau dokumen.

Berdasarkan sumber data di atas, maka penulis menggunakan data primer dalam pengambilan data di PT Tonggak Ampuh Palembang. Data primer diperoleh dari hasil wawancara dan observasi secara langsung dengan pihak PT Tonggak Ampuh Palembang.

1.6 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan ini bertujuan untuk memberikan garis besar mengenai isi laporan akhir secara ringkas dan jelas. Sehingga terdapat gambaran hubungan antara masing-masing bab. Berikut ini adalah gambaran yang jelas, yang akan diuraikan mengenai sistematika pembahasan laporan akhir ini secara singkat yaitu:

BAB I PENDAHULUAN

Pada Bab ini akan dibahas tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, ruang lingkup permasalahan, tujuan dan manfaat penulisan, sumber data dan metode pengumpulan data, serta sistematika penulisan pada laporan akhir ini.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Pada Bab ini akan memaparkan pendapat-pendapat para ahli mengenai teori-teori untuk melakukan analisis terhadap permasalahan. Hal-hal yang dikemukakan pada bab ini antara lain meliputi Pengertian Sistem, Klasifikasi sistem, pengertian sistem

informasi akuntansi, elemen sistem, komponen sistem informasi akuntansi, manfaat sistem informasi akuntansi, keterkaitan antara akuntansi, sistem akuntansi dan sistem informasi akuntansi, pengertian penggajian, Dokumen yang digunakan dalam penggajian, Catatan yang digunakan dalam penggajian, Fungsi yang terkait dalam penggajian, jaringan prosedur yang membentuk sistem penggajian, *Microsoft Visual Basic, Object Microsoft Visual Basic.*

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada Bab ini berisi tentang gambaran umum perusahaan berupa sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi dan uraian tugas, dan aktivitas perusahaan.

BAB IV PEMBAHASAN

Pada Bab ini akan membahas mengenai perancangan sistem informasi akuntansi penggajian pada PT Tonggak Ampuh Palembang menggunakan aplikasi *Microsoft Visual Basic.*

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini adalah bagian akhir dari penulisan Laporan Akhir yang berisikan simpulan yang ditarik dari pembahasan pada Bab IV dan dilanjutkan dengan beberapa saran yang akan bermanfaat bagi PT Tonggak Ampuh Palembang